

Responsabilidad Social en la UPCH

La responsabilidad social es un aspecto que siempre ha estado presente en la UPCH. Para nuestra casa de estudios, son cuatro los aspectos contemplados en esta actividad: formación profesional y ciudadana, gestión social del conocimiento, promoción de la universidad saludable y participación en el desarrollo social. Estos puntos han sido delimitados desde el año pasado, con la aprobación de las Políticas de Responsabilidad Social de la UPCH.

“Una vez aprobadas las directrices nos queda un gran desafío para continuar mejorando. Se han elaborado los estándares, indicadores e instrumentos de medición a fin de promoverlos en las diferentes unidades de gestión”, señala el Dr. Oswaldo Lazo Gonzales, Director de la Dirección Universitaria de Responsabilidad Social.



Pero este esfuerzo no queda ahí. El Dr. Lazo Gonzales señaló que han realizado una encuesta de percepción entre profesores y estudiantes, la cual ha demostrado que los avances son reconocidos por la comunidad herediana; sin embargo, hay más trabajo por hacer:

“La mal denominada área de formación complementaria está dirigida nada menos que a reforzar la formación integral del estudiante dentro de nuestro enfoque de responsabilidad social. Buscamos ser coherentes con los principios que inspiraron la creación de la nuestra universidad: excelencia académica, humanismo, espíritu crítico y búsqueda de la verdad, y compromiso social y ético”, señala.



Agregó que si bien el tiempo dedicado a esta área parece ser reducido, brinda al estudiante un conjunto de oportunidades de desarrollo personal. De manera equilibrada se conjugan actividades que promuevan el desarrollo ético social y ambiental, con aquellas de carácter cultural, artístico y deportivo.

“Una de las preocupaciones de la universidad es el impulso de condiciones ambientales saludables, tanto dentro como fuera del campus universitario. De esta manera se busca minimizar el impacto de sus procesos y generar una cultura ambiental basada en la sensibilidad. Consecuentemente, se viene incorporando en los planes de estudio el abordaje de los aspectos ambientales y el desarrollo sostenible mediante la realización de proyectos educativos ambientales promovidos en algunas carreras”, indicó.



El Dr. Lazo Gonzales señaló que hasta el momento se han desarrollado muchas experiencias gratas. Tal es el caso del proyecto implementado para conocer el nivel de ecoeficiencia en el uso de los recursos materiales, el agua y la energía. Esto permitirá elaborar alternativas de mejora con la participación de los actores institucionales directamente involucrados.